
Réunion d’échanges avec la MAIRIE – 
19/06/2023 

 

 

PRESENTS : 

M. Simon Bernstein : conseiller municipal délégué à l’Education, aux Affaires Scolaires et 

Périscolaire 

M. Amadou Cissé : nouveau Directeur Education Enfance (en remplacement de Mme Trollé)  

Mme Halina Bernarbia : Responsable de la Restauration Scolaire 

M. David Cavaillon : Directeur du Périscolaire 

3 représentants API Élémentaire 

FCPE RR élémentaire & maternelle, Madeleine Riffaud, Julie Daubié et les Bruyères. 

PROJET DE CREER UNE CHARTE AUTOUR DE LA PAUSE MERIDIENNE 

- Bilan de l’organisation actuelle : beaucoup d’enfants, des repas (« de qualité ») à 

gérer, du temps de loisirs à orchestrer, plusieurs services à coordonner ; les repas 

sont de qualité, mais besoin d’améliorer la façon de donner les repas et animer le 

temps de pause méridienne 

- Besoin de se doter d’un outil pour coopérer de façon plus fluide, et proposer aux 

enfants un temps d’accueil plus qualitatif 

- Démarche interne aux Lilas : concerne les agents et régit l’organisation des équipes 

lors de la pause méridienne ; implication des différentes équipes dans la réflexion 

menée 

- Partage et mise en œuvre de la charte à la rentrée scolaire 2023 

REVUE D’EFFECTIFS RENTREE SCOLAIRE 2023/24 

- Restent 114 places en maternelle ; éventualité de fermer une classe sur une des 

écoles (pas les Bruyères car trop petite) ; la Mairie jouera potentiellement les 

dérogations pour répartir les effectifs 

- Restent 26 places en élémentaire 

- En attente de finaliser les effectifs de rentrée car le Centre Ville continue de se 

dépeupler versus nord des Lilas (quartier des Sentes et de l’Avenir) 

- Attention : les enquêtes déménagements n’ont pas encore été retournées par les 

directeurs.rices d’école donc les chiffres donnés sont encore à affiner d’ici le 3 juillet 

(date de finalisation des effectifs par la DDEN ; réunion avec les associations de 

représentants des parents d’élèves) 

- La Commission de Dérogations a déjà eu lieu et les réponses ont été apportées aux 

familles ; pas de changement d’école en plein cycle (ex : les enfants ayant déjà 

commencé leur scolarité à Riffaud y resteront) 

 

- Rappel du projet de refonte de la Carte Scolaire : enjeu de mixité sociale ; manquent 

de nombreux Quotients Familiaux pour orienter le sujet ; éventualité de la revoir l’an 



prochain (quelques rues) ; rentrée 2024/25 cible avec besoin de la voter en décembre 

2023 car c’est à ce moment-là que les moyens sont votés par l’Education Nationale 

 

- Demande d’ouverture de classe prévue :  

- ouverture d’une classe à Paul Langevin 

- étude en cours pour l’ouverture d’une classe à Madeleine Riffaud 

- (n.b : Cas de l’école maternelle Madeleine Riffaud : 4 classes de 26/27 élèves à la 

dernière rentrée ; école désorganisée quand un enseignant est absent ce qui 

montent les effectifs à 35 par classe ; demande d’ouverture d’une classe à Madeleine 

Riffaud ; en attente du reclassement de la zone des Sentes en QPV (Quartier 

Prioritaire de la politique de la Ville) 

 

Fermetures de classe prévues :  

- Fermeture d’une classe possible à Waldeck Rousseau 

- Il n’y a pas de fermeture de classe prévue à ce stade à RR élémentaire  

 

TRAVAUX VOTES POUR CET ETE 

Pour l’élémentaire de Romain Rolland  

- Préau : fin de la remise en état : Sol / plafonds/ murs remise en peinture 

- Salle informatique du fond du préau va être démantelée pour remplacement par un 

chariot numérique  

- Toilettes des bouts des couloirs 1er étage (pas RDC) sol et plafond salle RASED 

- Changement des fenêtres de 6 classes avec poses de stores + celles façade Sud 

- Point d’eau dans le petit jardin 

- Remise en peinture du couloir qui mène au gymnase 

QUOTIENT FAMILIAL 

- MAJ du Quotient Familial à réception des Avis d’Imposition (courant de l’été) 

VACANCES APPRENANTES 

- Semaine en fixe aux Lilas : ce dispositif reste à confirmer pour cet été 

COLONIES APPRENANTES 

- Colonie de vacances : est maintenue / financement par la Ville avec une subvention 

de l’Etat / 30 familles se sont déjà positionnées pour cette année : beau succès de ce 

dispositif géré par la Mairie 

CLASSES TRANSPLANTEES 

- Recensement en cours auprès des élémentaires ; les Directeurs.rices doivent 

transmettre leurs projets à la Mairie 

TRANSPORT PISCINE RENTREE PROCHAINE 

- En car pour les maternelles 

- A pieds pour les élémentaires sauf pour Victor Hugo qui y va en car l’école dépend de 

la piscine du Pré Saint Gervais 



ACCUEIL DE LOISIRS 

- Uniquement à Jean Jack Salles cet été 

- Reprise à la rentrée sur les 3 sites : les élèves de Romain Rolland seront accueillis de 

nouveau les mercredis au sein de l’école élémentaire RR 

GYMNASE LIBERTE 

- Réouverture prévue après les vacances de la Toussaint mais cela reste à confirmer 

MENILMUSIQUE / MADAM 

- Arrivée de l’Association de Musique « Madam » au sein de l’école Waldeck Rousseau 

pour proposer des cours de musique aux Lilasiens (en dehors des horaires d’école) 

- Officiera au sein de l’ancienne loge de Waldeck Rousseau 

- Partenariat entre la Ville et MADAM pour aussi proposer de l’éveil musical aux 

classes Ulis / UUEA / quelques écoles maternelles 

QUESTIONS API ROMAIN ROLLAND 

- Concernant des éventuelles fermetures de classe : où en sommes-nous à date sur les 
effectifs annoncés pour la rentrée 2023/24 ? 
Cf ci-dessus 
 
- Comment la mairie peut-elle soutenir des enfants d’une classe de ce1 qui ont vécu une 
année catastrophique : une classe de ce1 a eu 8 remplaçants différents et a vécu une année 
en gruyère. La plupart des enfants ne vont plus à l’école, ils font classe à la maison quand les 
parents le peuvent (famille CSP+). Que faire ? Que faire pour que cela ne se reproduise pas ? 
Cette situation concerne aussi la mairie : l’école à 2 vitesses, qui creuse les inégalités 
sociales. 
La Mairie s’est mobilisée quand les familles se sont mobilisées ; ce n’est pas la compétence 
de la municipalité de traiter le sujet du non-remplacement des enseignants absents ; la 
Mairie sera mobilisée aux côtés des familles si elles organisent un mouvement de 
contestation ; elle peut, à titre d’exemple, mettre à disposition des salles de réunion pour 
que les parents d’élèves puissent se réunir pour organiser leur mouvement 
Cf adresses email des autres associations 
API a proposé deux actions concrètes à Simon BERNSTEIN : 
=> que la Mairie orchestre un mouvement commun entre toutes les écoles afin de porter 
plus fortement le mécontentement ; réponse de Mr Bernstein : possibilité de mettre à 
disposition des locaux mais pas de prendre la direction/coordination d’un mouvement 
transversal aux écoles lilasiennes 
=> avoir une démarche de communication pro-active visant à rassurer les familles et futures 
familles sur la qualité d’accueil et d’enseignement au sein des écoles lilasiennes (« J’aime 
Mon Ecole Publique Lilasienne » sur le Facebook de la Ville des Lilas » ?) ; l’objectif étant de 
donner envie aux familles de venir dans nos écoles, malgré les difficultés 
Pour info, des écoles ont mis en place un système d’enseignement dans les classes d’accueil 
pour les élèves n’ayant pas d’enseignants : 

 Paul Langevin : intégrer dans d’autres travaux ; des CP  
 Victor Hugo : auto-gestion également pour proposer des travaux aux élèves dont 

l’enseignant est absent 
 



- Nous savons que la carte scolaire est en cours d’étude, néanmoins à Romain Rolland nous 
sommes inquiets du fait d’un manque de remplacement d’enseignants qui engendre une 
discontinuité pédagogique, il est à craindre une perte importante d’élèves. Que prévoyez-
vous pour équilibrer les élèves au sein de la ville pour la rentrée 2023/24 ? 
Cf ci-dessus 
 
- Des travaux sont en cours sur toutes les voies autour de l’école depuis le mois de 
décembre. 
> pour combien de temps encore ? 
> la mairie peut-elle proposer des solutions visant à sécuriser le passage des enfants et des 
piétons en général sur les trottoirs (qui parfois sont rendus inexistants à cause des travaux) ? 
Simon Bernstein prend le point et consultera les équipes municipales sur ce sujet ; il 
reviendra vers nous  
 
- Les enfants de RR gardés au centre de loisirs au sein de l’école le mercredi ont ils bénéficié 
des mêmes animations que celles proposées par l’équipe du périscolaire au centre de loisirs 
de Jean-Jack Salles ? Comme par exemple l’animation Uniday (animation Droits de l’Enfant) 
? 
En théorie, oui : mêmes sujets proposés au sein des 3 lieux de garde du mercredi (Jean Jack 
Salles / Victor Hugo / Romain Rolland) ; quelques exceptions : 

 Cirque électrique uniquement à Victor Hugo du fait de la proximité 
 Langue des signes uniquement à Jean Jack Salles 

Pour les sorties, des places sont réservées de façon équitable entre les 3 écoles 


